

- RESPUESTA -

A don José Luis G. Obregón, salud: Le contesto a usted en seguida. Antes de su publicación, conoció su artículo de protesta en carta abierta. Bien. Eso es. Usted ha puesto a la cuestión un entrecomido muy oportuno.

Nosotros sabíamos ya que el movimiento de petición de justicia, por ser iniciado por la Unión General de Trabajadores, habría de despertar la suspicacia siempre atenta de algunos sectores conservadores. Pero esto no podía impedirnos el actuar. Nosotros, al pedir una cosa de interés general para la montaña no presuminamos de inventores del procedimiento ni del citado interés general montañés, que es la ganadería. La cuestión es vieja y ya lespedat la trato años enteros en la prensa, denunciando, energicamente, el abuso y pidiendo la constitución de un Jurado Mixto que de algún modo regulara la explotación exclusiva de los ganaderos lecheros por los industriales transformadores. Como, logrado el Jurado Mixto, éste no funcionase con la rapidez y eficacia requeridas por la angustia campesina, las entidades sociales han torzado la marcha del conflicto para lograr resolverlo inmediatamente ya que inmediato ambiente y contumaz es el perjuicio diario de la clase trabajadora productora de leche.

Si el movimiento de protesta ha partido de la Unión General de Trabajadores en sus organismos campesinos, esto es natural: Era difícil, dado el carácter individualista del labrador montañés, el lograr una solidaridad oficial de masas dispersas, desasociadas y aun disociadas en su actuación ciudadana.

Hoy en día, y cada vez más, las fuerzas sociales están llamadas a la cooperación. Son las entidades que llevan la voz oficial de las reclamaciones del Trabajo, de la Industria y del Comercio. Sin un nombre, sin una finalidad corporativa, las protestas se pierden en la impotencia. Cada campesino de por sí es este quejoso de la explotación a que le somete la industria transformadora de la leche. Pero solo, cada hombre nada puede. Si usted llama a una asamblea de campesinos productores de leche, no va nadie o van cuatro hombres de buena voluntad, nada más. Ninguno de ellos se cree atenido en la llamada. Cada uno anteponga sus quehaceres de aquel día a la convocatoria recibida, que siempre cree que es para otro.

De esta inercia bien sabida, nació la idea de agrupar a los campesinos en sociedades de resistencia. La "resistencia" es eso... el saber resistir, defenderse y aun atacar. Asociado, el hombre puede todo en el tiempo y en el espacio. Aislado, lo pierde todo en el espacio y en el tiempo.

Las "Casas Campesinas" de la Unión General de Trabajadores, obedecen a este imperativo moderno que es ya modo imprescindible de obtener fuerza social. Si estas entidades se hacen sospechosas a otros sectores porque pertenecen a la Unión General de Trabajadores, ello obedece sólo a la incompreensión y la ignorancia de esos otros sectores. No quieren ver ni oír que la Unión General de Trabajadores es APO-LITICA, que en ella caben desde los católicos hasta los anarquistas. No se trata de otra cosa sino de cumplir el Programa, que es el de "defensa de los intereses de cada clase trabajadora".

Es cierto que en la Unión General de Trabajadores abunda en gran mayoría los trabajadores socialistas; pero ello es debido a que la doctrina socialista es la que principalmente acoge y defiende el sistema de sindicación profesional. Mas resulta injusto olvidar que en la Unión General de Trabajadores hay clases burguesas: Médicos, artistas, escritores, bancarios, etc., etc. Gente que se dedica precisamente en defensa de sus intereses económicos y no en defensa de sus ideales políticos. Tengase muy en cuenta: EN DEFENSA DE SUS INTERESES Y NO EN DEFENSA DE SUS IDEALES.

Pero las clases burguesas no trabajan... miran con malos ojos esta sindicación en la Unión General de Trabajadores, pensando que un comunismo anclado la inspira. Nada de eso. Repito que el Socialismo ampara esta manifestación sindical; pero ello es precisamente "en contra" de los extremismos comunistas prematuros, de los desórdenes anarquistas, etc. Es el amparo prestado a todo ciudadano consciente que, comprendiendo cómo la fuerza moderna es estrictamente colectiva, se asocia con sus colegas y similitares para defender su trabajo, su bienestar y, si puede, su prosperidad individual. Que en la Unión General de Trabajadores nadie la persigue, sino que la ampara siempre que sea prosperidad y aun esa ambición, sean legítimas en sus procedimientos.

Su carta de usted me dice que nuestro movimiento acaso será perseguido por las fuerzas conservadoras y católicas... ellas van a lo que hacen. Si, en efecto, antes de mirar por el bienestar de los campesinos, prefieren satisfacer sus rencores políticos... allá esas fuerzas recogerán el fruto de su estupididad y su mala fe. Los campesinos lecheros venan claramente cómo, para esos sectores, lo de menos es el pan del campesino y lo de más, sus rencores y pasiones políticas. Los campesinos,

que todos, naturalmente y por derecho propio forman parte de la clase trabajadora asociada o no asociada, van bien claro cómo los que se llaman sus protectores los abandonan al enemigo en la lucha sólo porque sea una entidad proletaria la que ha dado el grito de rebelión contra un estado de cosas ya insubstancial.

Pero yo soy algo más optimista que usted. Yo creo, porque en el Jurado Mixto, de que formo parte, lo observo un poco, que el sector burgués ganadero no parece dispuesto a dejarse arrebatar por la pasión política en este asunto. Porque considera que en este asunto no hay política absolutamente.

Y en el movimiento iniciado por las "Casas Campesinas" de la Unión General de Trabajadores no ha visto un triunfo socialista, sino una petición de justicia general que a todos alcanza. Es más: El sector burgués productor, parece considerar que en el conflicto actual no reza para nada la cuestión doctrinal, sino la cuestión económica más elemental. Y al adherirse como se adherire a la protesta de las "Casas Campesinas", no entiende con eso el adherirse a ningún programa socialista, sino a un movimiento de justicia en una cuestión técnica: la ganadería e industria de la leche.

Claro es que usted tiene razón en algo terrible: Y es esto, que en las industrias transformadoras de la leche, tratan de sembrar sospechas y suspicacias y suscitar rencores políticos para lograr atraerse a los productores burgueses o autónomos, defraudando: «Si se sumas al movimiento de protesta, seáis solidario de los socialistas. Vosotros, los conservadores, ayudados a nosotros, las Industrias, para aplastar a esos campesinos de la Unión General de Trabajadores y luego ya nosotros nos entendemos...»

Acaso ese razonamiento circular. Pero ¡problemos los que de él se fien! Las Empresas Industriales van a su negocio y nada más. Si pudieran con ello aumentar su explotación, serían, no digo yo socialistas, sino anarquistas y carbo-narios. Cualquier cosa, con tal de que se les ampare en sus ambiciones... Por eso: Los campesinos que se fien de esas palabras y los burgueses productores que entiendan pregarle un servicio a sus ideales políticos con esta sometimiento "provisional"... se equivocarán a su expensas. Las Empresas, una vez ganada la cuestión legalmente... ¡ya verán ellos adónde mandan sus convenios secretos. Que secretos habrían de ser, pero que siempre quedarían secretos e incumplidos. Porque al salir a luz tales vergüenzas, el Pueblo Trabajador, asociado o no, las denuncia y por cualquier medio y por cualquier sector obrero, sería destruida la trampa nuevamente. No; la cuestión es demasiado grande para que nos delatemos en suspicacias de partido. Ni las "Casas Campesinas" se suscitamos para lucrarse como fuerza social ni los fines que persiguen tienen nada de doctrinismo de partido. En las "Casas Campesinas" hay socialistas, católicos, republicanos, monárquicos y acaso algún "misionista". A nadie le pedimos profesión de fe política. Le pedimos que decida sencillamente que él es un trabajador: propietario o jornalero; pero un trabajador que suda sobre su hacienda o sobre la ajena. Esos elementos son los que han presentado el oficio de huelga en el Gobierno civil. A esos es a los que prestará su adhesión la masa obrera y propietaria campesina. No vamos contra ningún sistema ni gobierno ni partido. Vamos contra las Empresas Transformadoras de la Leche. Una vez conseguido nuestro objeto de justicia económica, cada uno queda en su casa y con sus ideales.

Las "Casas Campesinas" seguirán siendo tales entidades; no por pasión política, sino por conveniencia estricta. Porque saben que el hombre asociado lo es todo, y el hombre aislado no es nada.

Y los que no lo sepan... ¡ahora lo aprenderán!

Matilde DE LA TORRE.

Abrigos de cuero para hombre desde 100 pesetas
Checos de todas clases desde 20
Gabardinas trincheras desde 50

Gran surtido para niño en checos, trincheras, cueros y toda clase de impermeables y capitas

CASA CALVO
San Francisco, 19

INFORMACION GENERAL

MUNICIPALERIAS

Segue recibiendo el alcalde adhesiones para la suscripción de obreros sin trabajo. En la mañana de hoy se ha verificado en la Comandancia Militar la entrega de un donativo de un señor, que no hemos podido saber como se llama, y otro de don Felipe de Juan, vecino de Jerez de la Frontera, consistente en 25 pesetas.

UN ESCRITO

El Comité central de obreros parados, ha hecho entrega en la Alcaldía de un escrito en el que piden el subsidio de tres pesetas a los sin trabajo, exención del pago de alquileres, viajes gratuitos para cuando se hayan de trasladar a trabajar fuera de la capital y en caso de desahucio, que el Ayuntamiento les facilite habitación gratuita.

GOBIERNO CIVIL

Como en la Alcaldía, el tema de actualidad, es la suscripción para los parados. Las últimas contestaciones, anunciando envíos en metálico, son las del presidente de la Cámara Oficial Minera, jefe del Servicio Agronómico, Patronato Nacional de Turismo, señor comisario de Policía y el doctor González Aguilar.

PARA UNA PREGUNTA

Una Comisión de la C. N. T. visitó al gobernador civil para interesarle, si era obligado que los modestos empleados que disfrutaban un pequeño sueldo, habían de contribuir necesariamente a aliviar el problema del paro, contestándole el señor Rubio, que la suscripción era completamente voluntaria.

PARA UN ASUNTO SOCIAL

En una dependencia del Gobierno se han reunido en la mañana de hoy el secretario del Sindicato minero «La Naval» y una comisión de obreros para tratar de algunas diferencias existentes.

EL GOBERNADOR A MADRID

En el correo de esta tarde, saldrá el señor Rubio Callejón para la capital de la República. Interrogado por nosotros del objeto del viaje, nos contestó que era para asuntos puramente particulares, aunque aprovechando su estancia en Madrid, visite algunos Ministerios. Desde luego, la ausencia de nuestra primera autoridad gubernativa, durará escasos días y se encargará del mando de la provincia el secretario del Gobierno, señor López Doriga.

NO ES PEDIR POR PEDIR

Los vecinos de los barrios calleal-

teros, están incomodados con el Ayuntamiento y con razón.

Hace más de un año dieron comienzo las obras de reparación del pavimento de la calle que sigue hasta Cuatro Caminos, un año hace fueron levantadas las losas de las aceras y aún continúan en el mismo estado.

¿No se podría dar un ligero avance señor alcalde, para que esa petición de los vecinos callealteros se lleve a efecto y quede de una vez reparado lo que se deshizo hace más de trece meses?

DEL SUCESO OCURRIDO EN BEINOSA

Del suceso ocurrido en Beinosa donde unos ladrones venían desde hace tiempo realizando sus fechorías en las oficinas de recaudación instaladas en la plazuela de las Casetas y en el cual resultó herido de gravedad el guardia civil Cesáreo Ródenas Martínez, al intentar detener a los autores de los robos que en ellas venían cometiendo, hemos preguntado repetidas veces a la Casa de Salud Valde-cilla, interesándonos por el estado del herido.

Todas las contestaciones han sido en extremo pesimistas, temiéndose que fallezca de un momento a otro, dada la gravedad de la herida sufrida.

EJEMPLO A IMITAR

En el vecino pueblo de Molledo, se celebraba una función de cine en uno de los locales dedicados a tal clase de espectáculos, cuando unos jóvenes de Arenas, dieron un fuerte escándalo, intentando agredir al público que, indignado protestaba de la conducta intolerable de los jóvenes, que entre un formidable griterío fueron arrojados del local y detenidos por la Guardia civil.

Dichos jóvenes, son los siguientes: Pedro Ruiz Díaz, José Fernández Fernández; Domingo Rasilla Pernía, Primitivo Sáiz, Anastasio Terán Ruiz y Luis Herrera.

Si esta medida se tomara en nuestros coliseos, que desde hace una temporada es lugar donde unos cuantos ineducados molestan al público, se pondría coto a tanto desmán, tan indigno de una ciudad culta como la nuestra.

LA SESION DE MAÑANA

En el orden del día de la sesión que celebrará mañana nuestro Municipio, figuran diversos asuntos relativos a Personal, Hacienda, Policía y Comisión mixta.

Entre los de nuevo despacho se discutirán algunos referentes a licencias y vacaciones reglamentarias y proyectos de obras, otros de ensanche, quedando sobre la mesa las condiciones facultativas para la subasta de reconstrucción de los pavimentos de varias calles.

REUNION DE LOS PARADOS

Convocada por el Comité central de los obreros parados, se celebró esta mañana, después de las diez y media, la anunciada asamblea y a la cual asistieron numerosos trabajadores.

Abierta la sesión, el secretario dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

A continuación el compañero Juez da cuenta de las gestiones realizadas por el Comité central y de las denuncias presentadas por los Comités de barriada acerca de la ocupación reducida de obreros en las obras de reparación de calles y construcción de obras.

Da lectura de estas denuncias y son recogidas para presentarlas en un escrito al Ayuntamiento, una vez que sean convenientemente comprobadas.

El presidente de la Asamblea dirige duros ataques contra el periódico «La Voz de Cantabria», por los insultos publicados contra ellos en un suelto en su número de ayer.

Se aprueba que el mencionado periódico rectifique aquella opinión lanzada ayer y se le exija la publicación de las notas que le envían relativas al movimiento de los obreros sin trabajo.

Varios asistentes de la asamblea proponen que en las listas de trabajo en el Municipio se exija el riguroso turno, aprobándose que los que no figuren en la plantilla de fijos, se sometan a turnar como el resto de los trabajadores.

Se da cuenta también de las gestiones realizadas para evitar el cumplimiento de desahucio seguido contra varios obreros sin trabajo.

Se da lectura de los escritos que habrán de ser presentados al Ayunta-

miento, Gobierno civil y Diputación provincial, y por los que se pide la consecución de otras reivindicaciones, tales como el subsidio de tres pesetas, el traslado gratuito a los lugares donde exista trabajo, y exención de pago de alquileres mientras dure el paro, y evitación de los autos de desahucio.

Obreros parados de Camargo

Se pone en conocimiento de todos los obreros parados de este valle, para que pasen por la Casa del Pueblo desde la fecha de esta citación hasta el día 31 del corriente, para inscribirse en el censo que habrá de formarse con objeto de percibir en el reparto de lo que recaude la ponencia formada por los partidos políticos, advirtiéndose que el que no pase a inscribir su nombre en este censo, se considerará como exento a este reparto.

La ponencia encargada de la organización de donativos, sigue gestionando con actividad su cometido.

El día de ayer, lo empleó en visitar las principales industrias, reuniéndose posteriormente en la Casa del Pueblo para cambiar impresiones. Las juntas recaudadoras de Maliano y Muriedas también han comenzado a actuar, y seguidamente los demás pueblos del Valle.

DETALLES DEL HORROROSO CRIMEN DE LA BUSTA

La Busta se halla a siete kilómetros del pintoresco pueblo de Novales, y no hemos vacilado en llegar a esta aldea, en averiguación de noticias concernientes al repugnante crimen cometido por José Conde Vega.

Prescindamos de detalles del viaje y de cuantas peripecias habidas en busca de estas noticias, ya que todo se puede ofrecer por una información.

EN NOVALES

Esta mañana llegamos a Novales intentando ver al matador, quien se hallaba detenido en un cuarto al lado del Ayuntamiento. Como el tiempo nos apremiaba, decidimos no pedir la llave al alcalde para hablar con el detenido, haciéndolo desde una ventana, imponiéndonos José Gómez de cómo cometié el crimen.

En forma parecida a como la Prensa de por la mañana lo había relatado, manifestándonos que él sólo había cometido el crimen, y como le manifestáramos cómo podía arrastrar las piedras desde donde las cogió hasta llevarlas donde el cadáver y transportarlo a hombros la distancia que lo hizo, nos dijo Conde que la necesidad le obligaba a ello, pues sacaba fuerza desde lo hondo de sus entrañas.

Le interrogamos sobre detalles concernientes a la vida que llevaban en el hogar con el muerto, contestándonos que, hace unos días le había propuesto la víctima que le cediera su joven esposa, y como esto le pareció una tontería de las muchas que decía, no le hizo caso; sin darle importancia alguna.

Le dijimos si no tenía relación el crimen con este asunto, contestando que nada en absoluto, y si solamente que debido a las tonterías que se le ocurrían a diario a Jesús Gómez Guerra, que era frecuente las riñas que sostenían, siendo dos días antes del sábado y el sábado mismo, por fútiles motivos.

Nos cuenta el crimen con una frialdad pasmosa, y nos ofrece detalles tan repugnantes, que nos resistimos a recogerlos, sólo podemos ofrecer, para retratar moralmente al criminal, que esta mañana cuando le visitamos le hallamos cantando, y pocos momentos antes había pedido una baraja para entretenerse en jugar en su calabozo.

EN LA ALDEA

Esta mañana, a las siete y media, varios vecinos se trasladaron al lugar del crimen para recoger el cadáver, el que se hallaba metido en un hoyo de veinte metros de profundidad, en el sitio conocido por la «Torca de la Coseja» a donde fué arrojado, metido en un saco, amarradas las piernas.

Los vecinos Salvador Gutiérrez, Claudio Gómez, Arturo Gutiérrez, Sebastián Pérez, Emilio Canal, Timoteo Avales y Manolo Abascal, forman el triste cortejo de conducir al cadáver en una escalera hasta la aldea, recorriendo kilómetro y medio hasta depositarlo en la iglesia.

Sobre las diez llegó el Juzgado de Torrelavega, el médico forense, don Alberto Velarde, y auxiliado por el médico don Augusto Regatillo, se le practicó la autopsia, presentando el cadáver dos hachazos en la cabeza y magullamientos en el vientre y brazos, con fractura de ambas piernas, las cuales debieron romperse al ser arrojado el cadáver desde la altura de 20 metros.

En el patio de la iglesia, y sobre la escalera que sirvió de conducción, contemplamos el cadáver de Jesús Conde, de gran corpulencia, que debió de ser sorprendido por la inesperada agrestión de Conde.

LA ACTUACION DEL JUZGADO

El Juzgado de Torrelavega, que desde hoy por la mañana se hallaba en La Busta, hizo una visita ocular al lugar del suceso, comprobando la distancia que había desde donde fué muerto al lugar donde fué hallado, y no debió de convencerle mucho estas manifestaciones del detenido sobre la sola intervención en el crimen, puesto que, como nosotros, se habrá preguntado si un hombre solo, de escasa estatura, ha podido llevar solamente el cadáver, y además, mover las grandes piedras que le taparon.

Aunque no hemos podido hablar con el Juzgado, deducimos le ha parecido extraño todo esto, y se dispuso a tomar declaración a la esposa y madre del matador en su pequeña y humilde casa, disponiendo se incorporaran a

Novales para que quedaran a disposición del Juzgado, pues las declaraciones prestadas no debieron satisfacer al Juzgado.

EL ENTIERRO

Cuando salimos de la pequeña aldea de La Busta, eran las tres de la tarde, media hora después de haberlo hecho el Juzgado y la Guardia civil del puesto de Novales, pudiendo observar los detalles para llevar a cabo el entierro del desgraciado Jesús Gómez, el que se había dispuesto para las cinco de la tarde.

El vecindario se halla consternado ante el espantoso crimen cometido por Conde, y aunque no se atreven a emitir juicio, creen que debió ayudarle la mujer o la madre, pues si no, no se explican cómo ha podido mover las piedras para ocultar al cadáver y llevarle hasta donde lo hizo.

HABLANDO CON LA ESPOSA

Hallamos a esta mujer en compañía de su suegra y de otra vecina, acurrucadas en una de las habitaciones de la casa, interrogándolas sobre el suceso, manifestándonos que le ha sorprendido a ella lo que ha hecho su marido y el que la negó todo cuanto había ocurrido en el monte.

Como la dijéramos que se decía por el pueblo su complicidad en el crimen, coadyuvando ella a trasladar el cadáver, dijo que ella no había tomado parte alguna.

La dijimos si sabía algo sobre lo propuesto por el muerto a su marido en relación con ella, manifestándonos que había observado algo de deseo por parte de Jesús, pero que no había hecho caso, porque era imbécil y no se podía esperar mucho de él.

DE REGRESO A NOVALES

Al regresar de nuevo a Novales hablamos de nuevo con el matador, para interrogarle sobre el traslado de las piedras y del cadáver, cosa que nos parecía inverosímil a nosotros, puesto que los cuatro hombres que habían traído el cadáver se veían mal para llevar a cabo su macabra misión, manifestándonos el Conde, con su frialdad molesta, que «la necesidad le obligaba a hacerlo».

Huimos del lado del criminal, pues nos molestó su conversación. Ni una leve señal de remordimiento, ni de arrepentimiento. Su frialdad, su seriedad, deben ser la de un anormal, sino, no se explica la actitud de Conde, quien responde a todas nuestras preguntas como si lo esperara fuera una satisfacción anhelada en su vida.

NUESTRA IMPRESION

El criminal nos parece que ha cometido el crimen. Le hallamos en manifestas contradicciones sobre la forma de perpetrarlo, hasta su final. Nos habla de la navaja del muerto, cuando el muerto no tenía navaja alguna para agredirle. Quizá la avaricia en espera de heredarle; quizá también, las frecuentes riñas habidas; o quizá no, enos, algo que envuelve la vida de éstos seres anormales o de un estado de salvajismo haya motivado el crimen.

Para nosotros, que hemos indagado y contrapesado las piedras que taparon el cadáver, nos unimos a la creencia de los del pueblo, de que ha «tenido cómplices a última hora para trasladar el cadáver al sitio que fué encontrado».

La sangre fría con que le cometié, amarrando el muerto para meterle en un saco y arrojarle al profundo hoyo donde fué hallado, no es posible que le haya cometido una persona sola, aunque nos diga el criminal que «la necesidad le daba fuerza».

Contemplando el cadáver, que presentaba magullamientos en todo el cuerpo y profundos hachazos en el cráneo y comprobando que la navaja que debía pertenecer al muerto no era de su pertenencia, nos obliga a esperar de las actuaciones judiciales nuevos detalles que den más luz en este repugnante crimen, que ha surtido en el dolor a toda una comarca.

EL TRASLADO DEL DETENIDO

Pasado mañana, será trasladado a la cárcel de Torrelavega el criminal José Conde, esperando en Novales a resultados de las actuaciones a efectuarse el Juzgado, y de cuatro días del cargo a celebrar en éste y su esposa, pues hay que parecer unas contradicciones sobre la forma en que dió cuenta de lo que había hecho que no confrontan con las manifestaciones de la mujer, creyéndose que éste tiene participación más o menos directa en el crimen.

DE LA PROVINCIA

Laredo

Siempre la Cenicienta

Ahora hace un mes falleció en ésta el maestro nacional don Arterio Legido, que regentaba una de las escuelas de la villa.

A pesar del tiempo transcurrido, esta es la hora en que no ha sido cubierta la vacante, con el enorme perjuicio de estar los chicos a todas horas deambulando por calles y plazas.

Entendemos que éste es un atentado para la cultura nacional. No concebimos existan leyes tan arcaicas que precisen de él tan fatídico y voluminoso expediente para cubrir una necesidad como es el traslado o la creación de una plaza de maestro.

Por hoy, sólo diremos que el Estado español tiene asignado a cada profesor, en lo que concierne a esta alegre y confiada villa, ¡¡Ciento sesenta y seis alumnos!! Y a esto, añadimos la vacante del señor Legido, nos resulta ¡¡«La Caraba»!!

Tome buena nota el señor Angulo, ya que en sucesivas notas le iremos poniendo al corriente del abandono en que se halla Laredo, en lo que se refiere a lo que tanto cacareaban los hoy ministros, antes de que se implantase este régimen, que no dudamos sea todo lo demócrata que quiera, pero que aquí no vemos la democracia, la justicia, la igualdad y la fraternidad por ninguna parte.

Somos y seremos «los cenicientos». El Duende.

Valdáliga

Constantemente vengo siendo objeto de ataques, a mi entender injustificados, lanzados desde la prensa por ciertos sujetos, a quienes vendría muy bien la aplicación de una ley de vagos, sin que les guíe otro fin que procurar, por todos los medios, mi destitución del cargo de alcalde y mi enemistad con el Partido Radical Socialista, al que estoy afiliado.

cha, sin que falte un solo céntimo, que es al fin de cuentas lo que importa, y además el asunto se está ventilando también en el Juzgado, y allí nos dirán a que hemos de atenernos.

Respecto al aviso que se quiere dar a los radicales socialistas de Santander, es innecesario por cuanto ya nos conocen a todos, incluso a un muy allegado del señor Sáinz firmante del artículo, que después de conseguir un importante cargo en este término, gracias precisamente a los votos del Partido Radical Socialista, se pasó al enemigo con armas y bagaje.

Sólo dos palabras para el caso de Vigil para decir que nuestra entrevista en el puente de Roiz, fué presenciada por varias personas y a lo que digan estas me atengo, en la seguridad de que han de decir cosa completamente distinta que ese informador espontáneo.

Y a usted, señor Sáinz, que sin motivo ni razón que lo justifique, rompe su lanza o la que le facilitan sus apuntes, en contra mía, he de decirle que no me explico bien su odio hacia los caciques, después de ver su modo de proceder, pero que a mi juicio son mucho más odiosos los que ladrando pretenden derribar a los caciques para ver de colocarse ellos en su lugar; esos, me producen asco.

Las cosas aquí seguirán el curso que deban seguir y nada más, no pierdan tiempo.

José GOMEZ

N. de la R.—Advertimos a nuestros comunicantes, que huiamos de las polémicas que afectan a las personas, ya que al periódico le interesan únicamente las doctrinas, por lo tanto, no admitiremos ningún artículo que se ataque al señor Gomez o que éste diga de otros.

«Villacaciques»

Prosiguiendo con nuestro cuento

solemnidad. ¿Que éste vende LA REGION? Pues el señor Pérez Alonso no hizo distinciones. Unicamente dejó parte de su fortuna para que durante seis meses del año pudieran comer los «pobres de Cabezon y Carrejo». Y estos pobres pueden tener la idea y creencia que quieran.

Nosotros sabemos que al «comedor de Carrejo» van personas que «no son pobres», pero como sus hijos no venden LA REGION y si van a la catequisis y le adulan a usted, para usted son pobres y no les quita lo que a otros les hace falta.

Por consiguiente, querido pater, no se meta en camisa de once varas, porque entonces se va a caer usted con todo el equipo... y no el de «Igarada», que también sabemos quiere usted convertirle en «catequista».

Deje a la familia de nuestro repartidor que coma durante estos seis meses de invierno y no siga indagando más; no sea que también indagemos nosotros de lo que usted no quiere que se sepa y entonces... entonces... ¡Tábleau!

M. de la Cotera

Reinosa

El puro forzoso

Habiendo fracasado la iniciativa del señor gobernador, como asimismo la formación por segunda vez de la Bolsa de Trabajo y que unos señores propusieron para lo cual teníamos que contribuir todos y en especial los obreros que trabajamos en esta factoría y

pusieron la creación de la segunda Bolsa del trabajo tienen la palabra.

dad y seguridad de la circulación, tanto de peatones como de tracción, sea la clase que fuese, la modificación del tendido aéreo de los cables del fluido eléctrico por subterráneo.

Que el señor alcalde se entrevistara con la Dirección de esta factoría, para la concesión de un crédito por el importe de la construcción de diez columnas de hierro fundido con su brazo correspondiente, para modificar la instalación existente.

También, para embellecimiento, propondría que esas fincas y solares que aun tienen sus cercados de obra, fueran derribados y reemplazados por verjas de hierro.

Para saneamiento de la ciudad por cuestión de higiene y seguridad de los habitantes, propondría que todos los propietarios de resecas vacunas y lanar, construyesen una cuadra o cuadras con sus abrevaderos correspondientes, fuera de la ciudad, y que los dueños de hierba seca la tuviesen recogida en un edificio construido para ese fin, y no en casas de vecindad o muy próximo a ellas.

Que los señores diputados de la provincia recabasen del Gobierno la concesión de algunas pesetas para que, aprovechando la sequía del río Híjar, se empezasen las obras de canalización como está proyectado hace bastante tiempo.

Yo me creo que con estas obras puestas en realización con toda urgencia, la crisis de trabajo no existiría.

Las autoridades, tanto provinciales como locales y esos señores que pro-

Santiago Gutiérrez.

Reinosa, 23-X-1932.

LOS DEPORTES

FUTBOL

El domingo en Los Arenales, Eclipse F. C.-Deportivo Torrelavega

El domingo en los campos de Los Arenales, se jugará el partido de más trascendencia de nuestro campeonato regional, entre los dos equipos que aspiran a clasificarse para el campeonato de España.

El Deportivo Torrelavega, no hace falta decir que se encuentra en condiciones inmejorables para aspirar a medirse con los clasificados de otras regiones, pues ha logrado reunir un conjunto muy aceptado en juego a la vez que duro; en resumen un verdadero equipo de campeonato.

Por su parte, el Eclipse, también cuenta con un buen «once» capaz de disputar a los torrelaveguenses ese puesto en el futbol nacional, así es que no hace falta decir que el domingo en Los Arenales, se darán cita todos los aficionados al balón redondo.

CUADRO DE PUNTUACION J. G. E. P. P. Racing 6 5 0 1 11 Depvo. Torrelavega 6 5 0 1 10 Eclipse F. C. 6 4 1 1 10 Tetuán 6 0 0 6 0 Palencia 6 1 1 6 4

Como se puede apreciar por el cuadro de puntuación, si el Deportivo gana al Eclipse, es seguro subcampeón, y en el partido que le corresponde jugar al otro domingo en Torrelavega, de ganar al Racing—que es su adversario—se proclamará campeón.

CUADRO DE PUNTUACION J. G. E. P. P. Santofia 6 5 1 0 11 U. Montañesa 6 3 1 2 7 Naval 6 2 2 2 6 Vimenor 6 1 1 4 3 Barreda 6 3 1 2 7 Astillero 6 2 0 4 3 Guarnizo 6 2 1 3 5 Ramales 6 2 1 3 5

Así es que, nos esperan dos encuentros emocionantes.

Este campeonato está resultando interesante, aunque el Santoña va un poco destacado, pues en su casa ha conseguido siete de los once puntos que tiene, así que ahora veremos si se mantiene fuera. La Unión y el Barreda son los que siguen en puntuación, encontrando contra lo que creíamos un poco flojo al equipo del Alto, todo lo contrario del Barreda.

Naval, 2; Ramales, 1

El domingo pasado, se jugó un partido de campeonato entre los equipos Victoria de Ramales y Club Deportivo Naval de Reinosa, venciendo el club casero por dos a uno, viéndose durante el partido bonitas jugadas entre ambos contendientes.

En honor a la verdad, hemos de decir que hay que imponer disciplina y un entrenamiento riguroso para los partidos sucesivos, pues el agotamiento físico se vió el domingo, entre los jugadores y los caseros, y esto el amigo Sierra, como presidente, debe de imponerse, y el compañero Venancio, como capitán, no debe dejarse llevar por el público, sino como capitán imponerse; pues vimos con disgusto que el público indicase al ejecutor del penalty, y todo se puede corregir con buena voluntad, y esto ya lo tiene el amigo Venancio; sino otro hubiera sido el resultado.

Durante el partido se lesionó el jugador Sindo, pues se notó el «handicap», de modo que a entrenarse para la futura contienda.

EL REY DE LAS MEDIAS REINOSA

UN VAGON de géneros de punto. Camisetas, jerseys, medias, calcetines, abriguitos. UN VAGON de géneros de punto.

NOSOTROS Y EL «SALÓN FAX»

Se nos podrá llamar tacaños, se nos podrá acusar de machacones en nuestras indicaciones, pero si así somos, es porque nuestro deber así nos lo exige.

Al hacer cierto día una pregunta, sobre algunas escenas que ocurrían en el parque de la Feria de Muestras en los días que el «Salón Fax» da sus bailes, lo hicimos con la más sana de las intenciones.

Hicimos el llamamiento para que por parte de quien explota el salón de actos, se procurase evitar lo que algunas personas nos habían denunciado.

SANTANDERINOS Patrocinada por el alcalde de Santander por el Círculo Mercantil por la Cámara de Comercio por la Federación Patronal por la Cámara de la Propiedad por la Liga de Contribuyentes tendrá lugar el 3 de noviembre una colecta en toda la ciudad para atender a los obreros sin trabajo ¡No dejes de acudir a este llamamiento!

ESPECTACULOS GRAN CINEMA A las siete y a las diez y media. «Dixiana», por Bebé Daniels, e «Invierno». TEATRO PEREDA A las siete, especial, y a las diez y media: «De parranda». Estreno. SALON VICTORIA A las siete: «Bajo falsa bandera» y «Tiempo de nieve» y una revista. POPULAR VIOIATA De seis y media a once y media, «Bajo falsa bandera» y «Tiempo de nieve» y una revista. PABELLON NARBON De seis y media a once y media, «Dixiana», por Bebé Daniels, e «Invierno».

«La Paternal» Compañía de Seguros. Vida Incendios. Subdirector: L. MALUMBRES Fizarro, 6, Teléfono 2307

SUBASTA En la Colonia Penitenciaria del Dueso, tendrá lugar el día seis de noviembre, a las doce horas, la venta de una máquina perforadora, una trituradora y hierro inservible, con arreglo al pliego de condiciones publicado en la «Gaceta» y «Boletín Oficial» de la provincia del 19 del actual.—El director.

NADIE MAS GANGAS QUE LOS Almacenes «EL RECLAMO» Abrigos caballero paño superior a 59 Checos niño todas las tallas a 12 Trincheras caballero lana a 60 Jerseys en colores a 3,50 Checos caballero reversibles a 28 Medias seda de 5 pesetas a 2,85 Mantelerías, juegos de cama, colchas, sábanas, chales, chaquetas señora, jerseys caballero, jerseys niño, camisetas y géneros de punto en general, a mitad de precio. SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

Bar «Nueva España» BURSOS, 6 Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café expreso. Meriendas y bocadillos de todas clases.

Bar «Nueva España» BURSOS, 6 Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café expreso. Meriendas y bocadillos de todas clases.

Vida política y cultural

Mujeres montañesas!

«Reconocemos la igualdad de derechos y deberes a los dos sexos.

Queremos la sustitución de la guerra por la paz, de las armas por la razón y el derecho.

Pí y Margall, 1894.»

Hace treinta y ocho años, el Partido Republicano Federal, por mediación de su fundador Pí y Margall, levantó en España la bandera de la emancipación femenina. En sus filas contó siempre con entusiastas defensoras del despreciado sexo débil, entre las que destacó y destaca brillantemente, la eminente escritora, ciudadana Belén de Sárraga.

Después de treinta y ocho años, el Partido Republicano Federal, no ha tenido necesidad de variar su criterio. No ha sucedido así con otros muchos partidos. Los que siempre despreciaron a la mujer y que, cuando la elogiaron, fué solamente para convertirla en un objeto de placer, capricho o explotación, hoy la halagan y enaltecen con las mismas malas intenciones.

La República española, siguiendo las doctrinas de Pí y Margall, ha concedido a la mujer la plenitud de los derechos que, por ley natural la corresponden; pero sus eternos opresores y explotadores quieren seguir dominando sus conciencias y pretendiendo, votando a la reacción (no son otra cosa los partidos moderados o conservadores), forjar la mujer sus propias cadenas, para que siga amarrada a la maldita tradición que, cuando no la presenta como el instrumento de Satanás para la condenación del Hombre, la considera como la esclava de la Sociedad sin derechos y con deberes.

Contra esos eternos aprovechados de las debilidades femeninas, se levanta decidida la Agrupación Femenina Federal, dispuesta a decir a la mujer montañesa: ¡No consentas que los eternos mercaderes de la Gracia Divina, seigan adormeciendo tu espíritu para mayor manejo!

Conserva y practica las ideas religiosas que mejor te parezcan, si es que aun te encuentras con valor para creer; pero no consentas que de ellas se sirva nadie para esclavizarte a ti y a tus hijos!

No olvides que esos cotizantes de los favores celestiales son los que bendicen los cañones, los aeroplanos y toda clase de elementos mortíferos, con que despedazarán en la guerra los hijos de vuestros amores!

¡Sacude el yugo que te oprime! ¡Ya tienes tus derechos; ahora, ¡aprende a usarlos y a defenderlos!

Los Partidos que se tienen por avanzados implantan el seguro de maternidad. El Partido Republicano Federal, desde 1894, trabaja por la exención de las fábricas y talleres de las madres de familia. Las madres trabajadoras no tienen por qué dejar ninguna cantidad de sus jornales de miseria para pagarse este descanso necesario. Ha de ser el Estado quien cubra estas cargas, mucho más importantes que las cargas de Guerra, que no tienen otro fin que la destrucción de los pueblos.

Mujer montañesa: ¡Por tu completa emancipación! ¡Por la libertad de tus hijos!

¡Por terminar con el fantasma terrible de la guerra, acude con entusiasmos al llamamiento que te hace la Agrupación Femenina Federal!

Preocúpate de la política, para que sea justa y humana. De tí depende. Tu eres formadora del hombre libre, en la cuna, su sostén y consejera en la juventud, su estímulo y recompensa en la madurez.

La política injusta repercute en tu hogar y te esclaviza. Tu sola, con tu noble corazón podrás purificarla.

¡Por la Justicia! ¡Por la Libertad! ¡Por la Paz! ¡Por tus hijos! ¡Por amor a la Humanidad!

Acude a las filas de la Agrupación Femenina Federal, inscribiéndote en su Secretaría, Atarazanas, 12, 1.º, Casino Federal.—La Comisión organizadora.

Orfeón socialista «Pablo Iglesias»

Grande es el entusiasmo que hay para asistir a la velada artística que en beneficio de este orfeón se celebrará el próximo sábado en el salón de actos de la Casa del Pueblo, entusiasmo que aumentará al conocerse el programa de la misma, que a continuación expresamos:

Primera parte:

Sinfonía por un quinteto.

Segunda parte:

Concierto por rondalla y el precioso sainete en un acto, de Arniches, «Hijo por hijo».

Tercera parte:

Canciones argentinas, por un trío, con acompañamiento de rondalla y el bonito monólogo en forma de proceso, «La huelga de los herreros».

Y fin de fiesta «La Internacional», por rondalla.

La primera parte será ejecutada por un quinteto de profesores de orquesta, quienes amenizarán los entre actos y el resto del programa por los distintos y valiosos elementos que integran la hermosa Agrupación artística «La X».

Las invitaciones para esta velada pueden solicitarse en la secretaria de la Juventud Socialista de siete a nueve de la tarde y en el local de ensayos de este orfeón (calle de Rualasal, altos del bar «El Centro», de nueve a diez de la noche.

Cultural Socialista

Habiendo terminado la catalogación de los dos mil quinientos títulos de la Biblioteca Popular Circulante de esta Cultural, se comunica a todos los federados de la Casa del Pueblo de Santander que, a partir del día 25 del mes actual, estará abierta dicha Biblioteca de siete a nueve de la noche todos los días laborables, pudiendo utilizarla los compañeros que pertenecían a la F. O. M., lo cual justificaban ante los bibliotecarios.—La Directiva.

Juventud Socialista

Celebrará junta general ordinaria el viernes, día 28, a las ocho en punto de la noche, con el siguiente orden del día:

Lectura de actas. Movimiento de afiliados. Lectura de correspondencia. Estado de cuentas. Gestiones del Comité. Gestiones de los delegados al Congreso provincial.

Nombramiento de Comité provincial. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Se convoca a la revisora de cuentas para mañana a las ocho.

ESTILOGRAFICAS

El mejor surtido-Todos los precios-Todos los sistemas Se arreglan toda clase de plumas

Papelería EL ESCRITORIO, Plaza Vieja, 1

- REBELDES -

Los que no comprenden o no quieren comprender las razones que la vida va poniendo constantemente, llaman revolucionario de instinto destructor a toda persona rebelde, y al pronunciar la palabra le dan una expresión de baja o criminalidad que está muy lejos de representar.

Es «rebelde» toda persona que no cede ante ningún obstáculo. El «rebelde» modifica o construye y cuando destruye es para apartar un obstáculo y dar término a sus deseos de saneamiento. El espíritu de rebeldía, lo poseemos todos, más o menos acentuado y en mayor o menor cantidad; en unos brota de tarde en tarde y en otros está dormido y no despierta hasta que no perjudican sus intereses. Con justicia diremos que todos los rebeldes son hombres de corazón; hombres que conocen las injusticias y no las quieren consentir. Sacrifican su libertad y hasta su vida por el bien común y por eso, porque luchan por un mejor orden social beneficioso a todos. ¿Han de desperdiciarlos? No; y si hasta ahora existe como símbolo de destrucción, levantaremos otro símbolo de construcción que dirá: «Tumba del destructor desconocido.»

Los anarquistas, comunistas, socialistas (no son todos rebeldes en mayor escala? Un físico, un químico, no son rebeldes también que no conformándose con lo conocido, intentan descubrir lo que hoy es misterio para nosotros? No exponen unos y otros sus vidas; unos para mejor convivencia social y otros para aportar datos que esclarezcan el interrogante que pesa sobre nuestras cabezas? De no ser por todos ellos, quizás aún viviríamos en cavernas. ¿Y debido a que no vivimos en ellas y tenemos estos adelantos? Porque esos rebeldes no admiten otra creencia que la aportada por la ciencia. No es posible creer en un ser que admite tantas injusticias. No podemos creer que para ganar la indulgencia, ha de pasarse la vida un obrero pagando misas cuando no tiene dinero para ello, ni aún el indispensable para su alimento.

Somos rebeldes, sí; pero lo somos porque no nos conformamos con lo existente, y comprendiendo la necesidad de esas grandes reformas para el bien común, para redimir al humilde, no se teme al sacrificio como no lo temieron los anteriores, víctimas de los anhelos de mejorar. Es necesaria una reforma que garantice al obrero, al empleado humilde la seguridad de una vida decente y llevadera y le libre de la esclavitud en que vive; una reforma que nos conduzca al triunfo de las insatisfechas reivindicaciones del proletariado, haciendo cruzadas contra el reaccionarismo bárbaro y despótico que por sostener sus privilegios, ha surgido potente de la burguesía y que antes con la fúnebre monarquía y ahora con la República, se apresta a seguir dominándonos como a siervos de la gleba.

Así son los rebeldes que los acomodados llaman de mal instinto, locos, para inculcar a sus siervos, a sus esclavos ¡aun existen! el odio contra los que tratan de salvarlos de la esclavitud, y que ellos ¡ingratos! obreros al fin, atienden a sus amos (que vergüenza pronunciar la palabra amo) pero esos rebeldes en vez de aplicar lo del lobo del cuento, que se lanzó al mastín despreciando al hombre, porque éste al fin era su enemigo; pero aquí, siendo de la misma raza, por un pedazo de pan, lamía la mano de su amo, de sus «amos», de sus «verdugos», no se lanzan contra ellos convencidos de que la semilla redentora, encontrará en su campo excelente abono para que se coseche un fruto rebelde, sazonado y espléndido.

César BALBIS

Teatros y Cines

En el Gran Cine

Bebe Daniels, reaparecerá hoy en la espaciosa sala del Gran Cine, como protagonista de la comedia musical «Dixiana», obra de lujosa presentación en la que secundan el tenor Everett Marshall y otros ilustres actores del cine lirico norteamericano.

Dentro de pocos días se proyectará el estreno del «film» auténticamente español «Carreteras», dirigida por el santanderino Pepe Busch.

Existe gran interés por presenciar esta película española, eminentemente española, en la que todo es complemento nacional.

En el teatro Pereda

La empresa Sage, que ha comenzado una inintermitida serie de estrenos de películas, y completó por llenos todas las secciones de tarde y noche, puso ayer en la pantalla de su coliseo de la calle del doctor Madrazo el film de la Fox «Quería un millonario» y en el que figuran como principales actores del mismo Joan Bennet, Dorothy Peterson y Spencer Tracy.

El argumento de esta producción está bien hilvanado. Se trata de la aspiración de una muchachilla de clase humilde, que sueña con casarse con un hombre millonario para resarcir de la pobreza a sus familiares.

Desecha las pretensiones de un joven rico y acude a un concurso de belleza en el que se proclama «Mis Universo», y desde entonces comienzan sus desdichas, pues el multimillonario con quien se ha casado es un hombre sumamente celoso y amoral.

La honradez de la joven esposa se impone ante la brutalidad del millonario y termina el film con unas escenas dramáticas.

Para hoy nos anuncian el estreno de la producción «Metro», titulada «De Parranda», creación de Reginald Denny.

El baile de mañana en el Alkazar

Existe enorme animación para asistir al baile que tendrá lugar mañana en el salón del Alkazar, en el que, como ayer digimos, todo el ingreso bruto se destinará a engrasar la suscripción iniciada para los obreros sin trabajo. Esperamos que esta expectación reitante se transforme mañana en un lleno total.

Lea usted LA REGION

Maura que parece impetuoso cuando la realidad de la vida le coloque en su puesto EL IRIS seguirá vendiendo como siempre, más barato que ninguna otra casa. Compañía, 6,

ANUNCIOS ECONÓMICOS

- PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.
- EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoiz y Velarde, 9.
- FILMS SELECTOS. Revista cinematográfica.—De venta en Lope de Vega, 6, puesto de libros.
- FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico. «Marina Montañesa». Amado Vega.
- CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.
- CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.
- SALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.
- LA DECORATIVA, Arcillero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.
- EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.
- GUTIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Burgos 1, Santander.
- INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón. Carbajal, 1, Teléfono 12-58. Haga encargos.

VIDA SOCIETARIA

Casa del Pueblo

LA GRAFICA.—Asamblea general para los días 26, 27 y 28 (miércoles, jueves y viernes), para discutir asuntos importantes que figuran en el orden del día.

ASOCIACION DE EMPLEADOS DE OFICINAS Y TECNICOS.—Estando muy adelantadas las gestiones que el Comité provincial de esta Asociación tiene realizadas para la creación de unos cursos de educación profesional para sus afiliados, al objeto de acrecentar la capacidad cultural de los mismos, se ruega a todos los compañeros a quienes les interese tomar parte en estos cursos (que serán dirigidos por profesores oficiales competentes), se pasen por Secretaría los días laborables, de siete y media a ocho y media de la noche, para informarnos de la tramitación necesaria para la inscripción.

SECCION DE LOS CORRALES DE BUELNA.—Asamblea ordinaria para el domingo, y hace saber el interés que tiene en que asistan todos sus afiliados, por la importancia de los asuntos que se tratarán en la misma.

SINDICATO PROVINCIAL MONTAÑÉS DE OBREROS PELUQUEROS-BARBEROS.—Junta general ordinaria el jueves, a las nueve de la noche, con la siguiente orden del día: Lectura de actas, estado de cuentas, proposiciones de la Directiva y ruegos y preguntas.

JUVENTUD SOCIALISTA DE ASTILLERO.—Esta Juventud celebrará junta general ordinaria el jueves, día 27, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda.

Por ser los asuntos a tratar de suma trascendencia, se ruega puntual asistencia, advirtiéndole que se pasará lista y al que no asista se le aplicará la sanción correspondiente, según nuestros reglamentos.

SOCIEDAD DE MOZOS DE EQUIPAJES TERRESTRES.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves, día 27 de octubre, en primera convocatoria a las nueve y media y en segunda a las diez.

El que no asista se le impondrá el correctivo acordado.—La Directiva.

ASOCIACION PROVINCIAL DE EMPLEADOS DE OFICINAS Y TECNICOS.—Estando muy adelantadas las gestiones que el Comité Provincial de esta Asociación tiene realizadas para la creación de unos cursos de educación profesional para sus afiliados, al objeto de acrecentar la capacidad cultural de los mismos, se ruega a todos los compañeros a quienes les interese tomar parte en estos cursos (que serán dirigidos por profesores oficiales competentes), se pasen por Secretaría los días laborables, de siete y media a ocho y media de la noche, para informarnos de la tramitación necesaria para la inscripción.—El Comité Provincial.

Centro Obrero

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION.—Junta extraordinaria HOY, miércoles, a las seis y media de la tarde, para tratar en todos sus aspectos sobre la crisis del trabajo por que atraviesa nuestro ramo.

Sección de pintores.—Por la presente quedan convocados todos los pintores parados para que se pasen por la Directiva a dar el segundo apellido, para los trabajos del Ayuntamiento, y asimismo, a todos los pintores en general, a la asamblea magna del Sindicato de Construcción, HOY, miércoles, a las seis de la tarde.

SECCION DE ALBAÑILES.—Esta Sección convoca a todos sus componentes, y en particular a los parados, a la asamblea magna que se celebrará HOY miércoles, a las seis de la tarde.

SECCION DE LA MADERA.—Se convoca a todos los carpinteros, ebanistas y similares, a la asamblea magna del Sindicato, que se celebrará HOY, miércoles, a las seis y media de la tarde, para tratar del asunto de los parados. Dada la importancia del asunto a tratar, se recomienda la asistencia de todos.

SECCION DE PEONES.—Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección a una asamblea magna del Sindicato del Ramo de la Construcción en pleno, y que se celebrará HOY, miércoles, a las seis y media de la tarde, y por ser los asuntos a tratar de mucha trascendencia, se recomienda la más puntual asistencia.

SOCIEDAD DE ALBAÑILES, ESTUQUELISTAS, DECORADORES Y SIMILARES.—Se convoca a junta general que se celebrará HOY, a las seis de la tarde, para tratar de la siguiente orden del día: Estado de cuentas, conveniencia de la separación de albañiles y peones, cubrir dos cargos en la directiva y otro para la Federación del ramo, resolución sobre los morosos y tratar del contrato de trabajo.

Como los asuntos son de gran importancia, se recomienda puntual asistencia.

SINDICATO DE VENDEDORES AMBULANTES.—Los vendedores ambulantes, de los que muchos son profesionales, pero a los que hay adheridos otros muchos, circunstanciales o eventuales, por carecer de trabajo, necesitan una organización que les ayude a conseguir sus reivindicaciones, tales como pago de arbitrios municipales por día de salida y abolición del régimen de subastas para la venta en la vía pública. El pago de arbitrios por meses naturales y por adelantado y las subastas de trozos de vía pública para la concesión de puestos, solo existe en Santander y es preciso que esto termine.

Ahora, con motivo de la discusión de los nuevos presupuestos, se nos ofrece la ocasión de acabar con este régimen de excepción y para ello se os invita a una reunión que, en junta general, tendrá efecto hoy, día 26 del corriente, en el Centro Obrero, a las nueve de la noche, a continuación de la junta del Comité, que se celebrará a las ocho y media. Acudid todos.—El Comité.

SECCION DE CANTEROS Y MARMOLISTAS.—La Directiva de esta Sección convoca a todos los socios a la asamblea magna para HOY, miércoles, a las seis de la tarde. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda la más puntual asistencia.

SEÑORA, CABALLERO

Reconozca usted que comprando en la FABRICA DE PARAGUAS, PUNTIADA, 1, ahorrará mucho dinero. Si nuestro paraguas corriente le vendemos DOS PESETAS MAS BARATO QUE NADIE, en los finos encontrará usted una economía que no bajará de 25 por 100. 1.000 PARAGUAS DE COLOR, a 6 pesetas, POR SOLO ESTE MES. Las composuras, a precios increíbles, entregadas al día. Administre bien sus ingresos. **Fábrica de Paraguas - Puntida, 1**

TALLERES DE TETUAN

Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja **JACINTO FERNANDEZ** ESPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinería y níquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena. **Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander**

¡¡OBREROS!!

Las alpargatas fabricadas por los compañeros de Cabezón de la Sal (Santander), afiliados a la Unión General de Trabajadores, llevan siempre la marca **CAO** (Cooperativa Alpargatera Obrera) **¡¡Pedidas en todos los comercios!!**



¿usted fuma?... Cuidé del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles. **G. RODRIGUEZ PRIETO** Especialista de las industrias del cuero **BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA** Visite usted nuestra exposición permanente **Puerta la Sierra, SANTANDER**

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

Esta mañana y procedente de su finca de Priego, llegó a Madrid el presidente de la República.-La Oficina Internacional del Trabajo ha continuado hoy sus labores

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«El Sol» en su número de hoy, en un suelto se refiere a la crisis de la industria hullera y de la actitud que debe adoptar el Gobierno para remediarla.

Añade que la clave de esta depresión en nuestras cuencas carboníferas no se debe a la competencia de los carbones exóticos, sino a la situación económica de nuestra moneda con relación al valor de la libra esterlina.

Añade que la prosperidad del mercado nacional, debe llevarse a efecto, pero sin sacrificar otras ramas de la producción.

«El Socialista» recoge las palabras pronunciadas en su discurso por el ministro del Trabajo de Francia acerca de la iniciativa por él propuesta sobre la cuestión de los obreros parados en Francia y en España, al exponer la forma de poder conjurar dicho problema y dice que cuántas cosas podrían hacerse en ambos países contando con el mutuo apoyo.

«Ahora», en su editorial, se refiere a la seguridad de los campos amenazados por los hechos vandálicos de unos desaprensivos, y dice que para remediar esto basta con que se imponga la autoridad y a ésta se la robustezca del prestigio que necesita.

Para ello alude a la Guardia civil, y dice que a esta autoridad se le debe confiar de nuevo aquel espíritu de paz para que fué creado, y alude a las diversas apreciaciones recogidas en el Congreso del Partido Socialista, en las que muchos han coincidido y reconocido debe ser transformada en una fuerza rural para defender la paz del campo.

El ministro de Trabajo, explica su actitud

Madrid.—El ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, ha sostenido una conversación con uno de los redactores de «El Sol», y entre otras cosas, ha explicado al periodista su actitud sobre la medida adoptada al renunciar el cargo de secretario para que había sido elegido por el Congreso de la U. G. de T.

Manifestó que su posición en el seno de dicho Congreso ha salido fortalecida y consolidada su posición política.

Dijo también que su dimisión no había respondido a motivos personales ni a triquiñuelas de amor propio.

Dijo también que la revolución no ha terminado aun, y que es necesario permanecer en guardia, y no por temor a un nuevo golpe de instauración monárquica, porque esto es cosa que no volverá, pero sí porque acaso en ocasiones tengamos que actuar.

Para afirmar estas apreciaciones dijo que volvería a repetir lo ocurrido en el movimiento de 1930 y no se repetirán los aplazamientos y evasivas de la otra vez?

Disposiciones de la «Caceta»

Madrid.—El periódico oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Marina.—Disponiendo que en todas las bases navales exista una bandera nacional igual a la bandera de Marina.

Justicia.—Designando las cifras que habrán de percibir para gastos de calefacción y alumbrado los Palacios de Justicia y Audiencias provinciales.

Una niña de cuatro años parece abrasada.

Ferrol.—En el pueblo de San Pedro la niña de cuatro años María Osoro, cayó en la cocina de su casa en una bañera que contenía agua hirviendo, causándose tan gravísimas quemaduras que falleció a las pocas horas.

Declaraciones del jefe del Gobierno

Paris.—El jefe del Gobierno, señor Azaña, ha hecho unas declaraciones a un redactor de «Le Petit Journal».

Entre otras cosas ha manifestado, rebatiendo lo que se ha dicho acerca de la ley de Reforma Agraria, que lejos de ser lo que se dice, es una ley de profundo conservadurismo social.

Hablando de lo que algunos aseguran desmembración de la unidad patria por la concesión del Estatuto a Cataluña, dice que ello asegura hoy más la seguridad nacional y que las palabras España y República son dos nombres diferentes, que llegan a una misma unidad.

La nacionalidad peruana

Lima.—Se ha publicado por el Gobierno una disposición dirigida a todos los súbditos españoles que quieran acogerse a la nacionalidad del país, agregando en ella que podrán hacerlo cuantos lo deseen sin por ello, perder la nacionalidad de España.

El nuevo Gobierno de Bolivia

Paris. (Radio).—Hoy han tomado posesión de sus cargos las personas que integran el nuevo Gobierno, el cual ha quedado constituido de la siguiente forma:

Presidencia y Negocios Extranjeros, señor Damallo.

Hacienda, Ugarte.

Economía, Hersej.

Guerra, Espada.

Justicia, Canalay.

Instrucción Pública, Villanueva.

El ministro de Hacienda en la Fábrica de tabacos de Alicante.

Alicante.—El ministro de Hacienda, señor Carner, giró esta mañana una visita a la Fábrica de Tabacos.

A la entrada fué vitoreado por los operarios. Recorrió los talleres y en nombre de los obreros le habló un funcionario de la fábrica, que le hizo la petición de mejoras en los jornales.

El señor Carner dijo que por ahora le era imposible atender aquellas peticiones, pero que la República, cuando le sea oportuno y sin que los trabajadores se lo reclamen, concederá los aumentos pertinentes.

A la salida de la Fábrica de Tabacos el señor Carner fué nuevamente aclamado por cigarreros y empleados.

La huelga de Plasencia continúa en el mismo estado

Plasencia.—Continúa en el mismo estado que en días anteriores la huelga general, permaneciendo cerrados los comercios y locales de círculos y sociedades.

Fuerzas de la Guardia civil, recientemente llegadas, ocupan los lugares estratégicos de la población. La llegada de estas fuerzas fué acogida con vivas muestras de hostilidad.

Los huelguistas han impedido la salida del alcalde que pretendía marchar a la capital para conversar con el gobernador civil, a fin de darle cuenta de la marcha.

La Oficina Internacional del Trabajo

Madrid.—Esta mañana y bajo la presidencia del señor Malay, se reunió nuevamente la Oficina Internacional del Trabajo.

Después de los debates, se discutió la organización de los trabajos que habrán de efectuarse en la Conferencia Tripartita, y en el que habrá de figurar el programa sobre la duración de horas en el trabajo semanal.

El Consejo estudió la confección del orden del día para la Asamblea de 1934, y en el que habrá de estudiarse la indemnización en la aplicación sobre enfermedades producidas en el empleo de profesiones.

También fué estudiado el reglamento sobre los trabajos en subterráneos por las mujeres que trabajan en las minas.

Se trató también sobre la indemnización que habrán de percibir los trabajadores de la Marina en los casos de que por naufragio de los buques se encuentren en la situación de parados.

También fué estudiado el trato de indemnización en los trabajos agrícolas y se señaló la edad de admisión de los niños en las faenas del campo.

La sesión fué suspendida cerca de las dos de la tarde, para continuarla a las cuatro.

Para el archivo de la Cámara

Madrid.—Al despedirse del presidente de las Cortes constituyentes el embajador de España en Méjico, señor Alvarez del Vayo, hizo entrega al señor Besteiro, para el archivo de la Cámara, de millares de cartas recibidas en dicha Embajada con motivo del reparto que de la Constitución española se llevó a cabo en aquel país.

Es una correspondencia muy interesante, que contiene unánimes testimonios de aprecio y estimación de la labor legislativa realizada por las Cortes constituyente, procedente de los sectores más diversos, desde las más altas autoridades federales a las autoridades locales de todos los Estados de Méjico, alcaldes, jueces, Sindicatos obreros, maestros de escuela, Federaciones Universitarias, Asociaciones de campesinos, etc., a quienes personalmente envió el embajador de España la Constitución, dando muchas veces su iniciativa lugar a consultas e intercambios de ideas sobre problemas que afectan por igual a Méjico y España.

Anuncio de huelga

Córdoba.—El Sindicato Único de Obreros Agrícolas y Similares de Córdoba, ha presentado un oficio anunciando la huelga para el día 2 de noviembre, en caso de que los patronos no hayan aceptado para entonces las bases de trabajo presentadas.

El oficio hace constar que rechaza el Sindicato la intervención de Jueces mixtos o de Comisiones de técnicos.

Un Colegio más subvencionado por el Estado

Puertollano.—Con extraordinaria brillantez ha tenido efecto en el salón de actos del Ayuntamiento la inauguración del colegio oficial de segunda enseñanza subvencionado por el Estado. Presidió el gobernador civil, señor Fernández Mato, y asistieron el diputado camarada Cabrera, el director del Instituto nacional de segunda enseñanza de Ciudad Real, señor Calatayud, en representación de aquel Claustro; muchos maestros de la provincia, autoridades y numerosísimo público.

Hablaron el alcalde de Ciudad Real don Leonardo Rodríguez; don Vicente Calatayud, don Enrique Aguado, el compañero Cabrera, don Antonio Rubio y por último, el señor Fernández Mato.

Todos los oradores ensalzaron la obra cultural que realiza la República y fueron aplaudidos con entusiasmo.

Se leyeron telegramas del ministro y subsecretario de Instrucción Pública, expresamente invitados para este acto, lamentándose no poder asistir por deberes ineludibles de su cargo.

Durante el acto la Banda municipal dió un concierto, y después los invitados marcharon al colegio, visitando las dependencias.

Los que sueñan.

Córdoba.—El diputado radical señor Vaquero, vocal del Comité ejecutivo del Partido, ha hecho sobre el momento político las siguientes manifestaciones: Estima que las diferencias entre las dos tendencias socialistas producirán de modo inminente la crisis, ya sea en esta semana, ya al terminar la aprobación de los presupuestos.

En ese caso, habría de formarse un Gobierno de concentración republicana, en que necesariamente figurarían los radicales, pues la ausencia de este partido en las circunstancias actuales sería causa de una crítica situación en el Parlamento, máxime cuando ni la Orga ni la Esquerda contestaron categóricamente al requerimiento del señor Azaña en Santander y el Partido

Radical Socialista se encuentra en una situación indefinida. La entrada de los radicales en la Federación de grupos republicanos asegura el éxito de la concentración.

La gratitud de los alemanes

Paris.—Comunican de Nueva York al «Matin», que el señor Federico Sackett, embajador de los Estados Unidos en Berlín, y actualmente en uso de licencia en Nueva York, ha pronunciado, con motivo de un banquete ofrecido al cónsul general de Alemania en esta ciudad, un discurso, en el que ha pedido a todos los germano-americanos, votar en masa en favor de la reelección del señor Hoover a la Presidencia, teniendo en cuenta que fué él quien con su apoyo personal contribuyó a la concesión de la moratoria a Alemania.

Añadió que quien tanto ha hecho ahora en favor de Alemania, no dejará de continuar su obra hasta el fin.

Intentan atropellar con el coche a tres guardias civiles.

Palma de Mallorca.—Tres guardias civiles del pueblo de Artá vieron a un automóvil que iba deslizando con potentes faros a los conejos de unos terrenos de caza inmediatos a la carretera. La guardia civil dió el alto a los cazadores, y éstos, con el coche, se lanzaron contra uno de los guardias, que tuvo que tirarse a la cuneta para no ser atropellado. Lo mismo hicieron contra otro número e intentaron luego atropellar al tercero. El guardia disparó a su vez contra el coche, desapareciendo éste.

Hoy se ha sabido, particularmente, que anoche llegó al pueblo de Santa Margarita un coche en el que salieron a cazar varios amigos, y que uno había fallecido a consecuencia de un balazo en el vientre, antes de llegar al pueblo, asegurándose que se trata del automóvil que se tiroteó con los guardias en el término de Artá.

Café rico barato

SE OBTIENE MEZCLÁNDOLO EN PARTES IGUALES CON Achicoria PURA MARCA La Granja, PRODUCTO DE LA MONTAÑA QUE ES LA MEJOR, Y LO HACE MENOS EXCITANTE Y MAS ESTOMACAL.

Pida achicoria de La Granja en todos los comercios

El ministro de Justicia y los periodistas.

Madrid.—El ministro de Justicia, hablando con los periodistas, dijo refiriéndose a la reunión del Comité ejecutivo del Partido Republicano Radical Socialista celebrada ayer, que la nota del mismo expresa la situación del partido, que no es otra cosa que el reflejo de cuanto él ha venido declarando en sus discursos.

Se refirió también a la conveniencia de una unión con los demás partidos de la izquierda, siempre que se hayan discutido las leyes sobre confesiones y comunicaciones religiosas, la de Garantías Constitucionales y la de Orden público.

El presidente de la República regresa de Priego

Madrid.—Esta mañana regresó, acompañado de su familia, después de haber pasado una corta temporada en Priego, el presidente de la República.

El arrendamiento de fincas rústicas

Madrid.—Esta mañana los representantes de la Unión General de Campesinos con los presidentes de las Sociedades de noventa pueblos de la provincia de Madrid, visitaron a los ministros de Agricultura y de Justicia para tratar sobre el modo de llegar a la imolantación de la ley sobre arrendamientos de fincas rústicas y solicitar del ministro de Justicia se demolicen los desahucios de las tierras.

¶ Añadieron los comisionados que de no ser atendidos en sus aspiraciones se verían obligados a declarar la huelga general, y que aun cuando son enemigos de estas medidas, es el único medio de defensa con que cuentan para sostener sus derechos.

En el Ministerio de Agricultura

Madrid.—El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, al recibir a los periodistas, les dijo que le había visitado una nutrida comisión de la Unión General de Campesinos, afectos a la U. G. T., que fueron a tratar con él acerca de la ley sobre arrendamientos de fincas rústicas.

Añadió el señor Domingo que esta tarde se reunirán los delegados del Consejo ordenador de la Economía Nacional para tratar sobre el problema hullero, y a la cual habrán de acudir los representantes de las zonas afectadas.

Agregó también el ministro que había recibido la visita de una Comisión de alcaldes de la provincia, a los que acompañaban los diputados señores de Albornoz y Barnés.

El ministro de Justicia, ante las declaraciones de Largo Caballero

Madrid.—El ministro de Justicia, señor Albornoz, contestando a las manifestaciones hechas hoy por el ministro de Trabajo, señor Largo Caballero en «El Sol», dijo de éste que posee un profundo conocimiento del momento político y el cual lo ve con bastante claridad.

Estimó la conveniencia de la situación de un socialismo gubernamental, tal como lo entendió Juarez al estimar la solidaridad de los obreros.

El señor Albornoz hizo también algunas manifestaciones acerca de la situación del partido radical-socialista, de la cual dijo era inconfundible.

¶ Terminó su conversación resumiendo que ante todo y por ahora y por mucho tiempo era conveniente la colaboración de los socialistas en el Gobierno de la República, en una noble alianza con los partidos republicanos de la izquierda.

Banquete en honor del embajador de Méjico

Madrid.—Anoche se ha celebrado un banquete en honor del embajador mejicano en España, don Jenaro Estrada.

Se sentaron en la mesa presidencial, con el homenajeado, los ministros de Instrucción Pública y Obras Públicas, el embajador de España en Méjico, señor Alvarez del Vayo, los señores Jiménez de Asúa, Américo de Castro, Augusto Vivero, Diez Canedo y otras personalidades.

A los postres, y después de leerse gran número de adhesiones, el señor Alvarez del Vayo pronunció un breve discurso, relatando las grandes emociones experimentadas en Méjico, para donde marcha nuevamente mañana miércoles.

Don Fernando de los Ríos pronunció después un bellissimo discurso, exponiendo lo que Méjico significa para España, pues, a su juicio, es la más hispana de toda América.

Finalmente el señor Estrada se levantó a dar las gracias, expresando su honda cariño por España.

La orquesta entonó el Himno de Riego y el Himno mejicano.

Comisionados hermanos en Madrid

Madrid.—Con el objeto de entrevistarse con el ministro de Obras Públicas, señor Priego, para tratar de las obras de prolongación del muelle, llegó hoy a Madrid una comisión de Bermeo (Vizcaya), integrada por don Serapio Ibeñeta, y don Julián Portondo, de la Cofradía de pesadores; los señores Montoro y Ojinaga de la Agrupación Republicana, y el abogado de la Cofradía, señor Echevarría.

Diegos comisionados serán recibidos mañana por el ministro.

Una obra teatral de don Miguel de Unamuno

Madrid.—Ante la compañía titular del Español y en presencia de un grupo de escritores, para quienes una nueva obra teatral de Unamuno constituye un doble acontecimiento intelectual, dió lectura el glorioso decano de las letras españolas a su nuevo drama «El otro» dividida en tres jornadas y un epílogo.

Don Miguel de Unamuno presenta el mito de Cain y Abel como un desdoblamiento de la fuerza viril humana, en que la dualidad de los principios elementales que rigen la vida —el bien y el mal— no es, en definitiva, otra cosa que el debate contradictorio entablado a perpetuidad en el espíritu. El otro fratricida es el mismo en Cain que en Abel. Cada uno de ellos es víctima del otro y de sí mismo. Si algo los diferencia es el resultado material de la lucha. Sucumbe el más débil, pero el matador no obtiene tampoco el triunfo. Sobre Cain pesa su propia vida y el destino malogrado de su propia víctima. El mismo manto de piedad debe cubrir a ambos.

La obra se desarrolla en un ambiente de misterio, en que la densidad del pensamiento dramático se perfila luminosamente sobre las tintas sombrías del cuadro. El lenguaje, de una diamantina fuertemente expresiva, llega en algunos pasajes a la máxima precisión esquemática.

El hermano fratricida, mellizo del muerto, mantiene en el misterio su difícil identificación. ¿Es Cain, es Abel el matador? Nadie logra averiguarlo. En torno de la figura del protagonista surgen dos mujeres: la esposa propia y la esposa del muerto. Ambas le disputan por suyo; ambas alegan su derecho a ser amadas sin que pueda ninguno de ellas, ante un ser que no se sabe cuál de los dos hermanos es, alegar los títulos en que se apoyan los imperativos de la pasión. Aman al otro, por un impulso de la curiosidad insatisfecha, que es la razón suprema del adulto.

El suicidio del matador deja a las dos hembras frente a frente. Pero una de ellas se halla encinta. Y es ésta la que proclama su triunfo porque en sus entrañas lleva ya el fruto de esa eterna dualidad de principios en que se debate la humanidad.

Su lectura fue escuchada con un silencio reverente. El señor Unamuno recibió cariñosas felicitaciones, que los asistentes a la lectura hicieron extensivas al asesor artístico de la compañía, señor Rivas Cheril, y a los directores de aquella, señora Xirgu, y señor Borrás, en cuyas manos ha puesto su obra el ilustre autor.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencia en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinoso. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (Calle de Tautin), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

En la Sucursal, Hernán Cortes, 6, préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal, hasta dos mil pesetas.

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas.

CAJA DE AHORROS Libretos a la vista, tres y medio por ciento; 4 por 100 previo aviso de ocho días.

Los intereses son abonados mensualmente en julio y enero.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Subcentral: de 9 a 1 y de 3 a 5.

ALFA Construcción nacional. Supera a todas y cuesta la mitad.

AL CONTADO Y A PLAZOS Calderon, 1, SANTANDER TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega: PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO. 68

Radio - Fonos - Discos «Regis»



Representante: C. PERUJO

Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7 Tel. 35-32-Santander

Hoy, martes, debut de la escultural bailarina **ANGELITA OSORIO**

Éxito de la bailarina **MARUJA BERTOMEU**

CONCHITA GRANERO Rumbas

Orquesta MONTFERRER Arte-Buen humor-Alegría

Renovadas todas las bailarinas de salón

Sesiones a las 10, 11 y 12 de la noche - Cabaret 11 noche en adelante.

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde